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INTRODUCTION
Cher ligueur, chère ligueuse,
Comme chaque année, il est temps pour nous de vous  
présenter notre rapport d’activités.
Nous vous invitons par celui-ci à calquer vos pas dans  
les nôtres pour suivre le chemin de 2022 que les pieds des 
membres de l’équipe de Vivre La Parole ont “empreinté”.
Vous y retrouverez en filigrane les projets, les formations,  
les animations qui ont jalonné le parcours. En toute 
transparence, nous vous faisons aussi part des difficultés qui 
nous ont obligés à faire des haltes mais toujours pour mieux 
repartir car le sentier se déroule devant nous à vitesse grand V. 
Pour finir, vous pourrez lire ce à quoi pourrait ressembler  
une année 2023 déjà bien entamée.
Nous espérons que vous apprécierez ce rapport et vous 
remercions pour votre soutien sans faille année après année.
L’équipe de la Ligue pour la Lecture de la Bible  
- Vivre La Parole  

À quoi ressemble l’empreinte de 2022 ?

2022 fut pour moi l’année de la marche vers une nouvelle destination. En effet, en septembre 

2022, j’ai fait mes premiers pas au sein de la section VLP de la LLB. Une nouvelle 

expérience, de nouveaux collègues et de nouveaux horizons à découvrir. Le CoPil 

d’octobre fut l’occasion de rencontrer en présentiel toute l’équipe, et puis très vite les 

différentes missions se sont enchaînées : réunions avec l’équipe animationbiblique.org, 

formation avec les moniteurs de l’église malgache  

de Paris, formation à Taizé, le CEIA et la rédaction 

de fiches d’animation biblique…

Makensonn Glaude
ANIMATEUR BIBLIQUE

Comment s’ouvre le chemin devant 2023 ? 

2023 s’ouvre comme un chemin plein  

de perspectives et de défis. Le défi d’aller  

à la rencontre des églises ou d’œuvres  

chrétiennes afin de leur proposer des  

interventions ou des formations dans le  

domaine de l’animation biblique. L’année  

2023 c’est aussi l’occasion de relever le défi  

d’être présent sur certains congrès afin  

d’améliorer notre visibilité auprès de certaines  

unions d’églises. En cela, la présence de VLP  

au congrès jeunesse Écho (département  

jeunesse des Assemblées de Dieu de France)  

lors du week-end de l’Ascension illustre  

parfaitement cette volonté. 

Où t’est-il arrivé de marquer le pas ?

La marche dynamique, pleine d’entrain  

qui caractérisa mes premiers pas a connu 

quelques ralentissements. Un essoufflement 

qui était peut-être nécessaire afin de trouver 

un équilibre entre les différentes missions que 

le poste d’animateur biblique exige, mais aussi 

afin de trouver un équilibre entre les différentes 

casquettes que j’occupe indépendamment  

de VLP (études et formation pastorale).  

Cette période où le pas s’est fait plus lent,  

peut-être même moins énergique, fut une 

opportunité de prendre un peu de recul afin  

de mieux comprendre ma place dans l’équipe  

et mon rôle au sein de VLP.
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À quoi ressemble l’empreinte de 2022 ?
Malgré quelques annulations en présentiel  
à cause des grèves, notre formation continue 
CFME (Centres de Formation aux Ministères 
parmi les Enfants) à destination des 
équipes d’animation enfance, avec ou sans 
expérience (églises et camps), pasteurs, ainsi 
que parents, a pu laisser une belle empreinte 
cette année encore à Grenoble ainsi qu’à 
l’Institut Biblique de Nogent-sur-Marne  
et/ou en visioconférence. La marche avec  
les équipes de formation est un échange 
précieux, merci encore à elles :) Prendre le 
temps de cheminer avec les enfants pendant 
les camps a aussi été très enrichissant :  
nous en ressortons toujours tous transformés !  
Et mettre les pieds dans l’équipe du magazine 
Tournesol reste un délice pour moi :)

Anne Chahinian
Coordinatrice de formation  

CFME & Animatrice biblique

Où t’est-il arrivé de marquer le pas ? 

Les inscriptions au CFME Rhône-Alpes  

étaient faibles. Il était important de sonder  

les églises, d’être en lien avec d’autres  

œuvres, et de comprendre notre culture 

environnante et les besoins des églises  

et de nos contemporains. Cela pour ajuster 

nos formations et mieux travailler en réseau. 

Cette marche réorientée se fait grâce à 

l’équipe, aux bénévoles, au comité de  

pilotage et à la prière. Et la Bible est  

au cœur ! Après le confinement, il fallait  

retrouver un vrai réseau vivant et apprendre  

à se réadapter aux besoins. C’est un 

mouvement perpétuel !

Où t’est-il arrivé de marquer le pas ?Clairement, quand en moyenne, on fait  50 km par colo (!), s’adapter au pas de  chaque enfant accueilli en camp est un art fastidieux, bien plus facile avec certains  que d’autres, mais la complémentarité des équipes d’animation ajustant leurs pas est  une belle œuvre conduite par l’Esprit Saint  que j’ai pû contempler. La marche en équipe  a aussi été modifiée par le départ et l’arrivée de directeurs différents et suite aux difficultés financières, il faut donc apprendre à avancer ensemble autrement, et notamment avec  un retour à mi-temps pour ma part à l’éducation nationale en complément  de salaire pour quelques mois.
Comment s’ouvre le chemin devant 2023 ? 
La question de repartir sur les routes du Sud avait déjà été évoquée lors du rapport 
précédent, elle reste d’actualité : rouvrir des CFME en région Méditerranée ? Ailleurs 
en France ? Notre offre récente aux églises de se connecter en équipes depuis leur 
locaux pour suivre les CFME de Nogent en visio sera-t-elle aussi suivie par plus de 
gens soucieux de l’épanouissement spirituel des enfants ? Le Seigneur nous précède 
sur la route, quelle grâce :) Qu’il continue de nous aider à voir où mettre les pieds !

À quoi ressemble l’empreinte de 2022 ? 

Le rythme de la marche était régulier et soutenu. Autant pour les formations  

que pour les animations : les demandes sont régulières. Et des églises veulent 

avancer ensemble “enfants et adultes”. J’ai eu plusieurs demandes autour des 

cultes intergénérationnels. Mes interventions scolaires se développent (Noël, 

festival de la BD chrétienne d’Angoulême, école la Pépinière). Par exemple,  

j’anime un temps biblique tous les lundis en milieu scolaire. Je peux voir un  

groupe d’enfants se questionner, s’approprier les textes, approfondir et prier 

ensemble… Cette régularité marque une belle empreinte en moi pour vivre  

ce que je transmets aux équipes lors des formations.

Comment s’ouvre le chemin devant 2023 ?
Poursuivre la cadence ! Bien informer des  
possibilités de formation et des animations  
bibliques. Les faire vivre pour faire converger  
chacun et chacune à vivre ensemble l’Église,  
toutes générations confondues. Nous sommes  
bien équipés pour former d’autres à construire  
leurs animations bibliques en fonction de la 
spiritualité des enfants, de leur foi grandissante  
et de leur âge. C’est, me semble-t-il, une  
expertise que nous avons, et c’est notre devoir  
de transmettre cette vision et de la faire vivre. 

Jean-Marc Razafindranary
Animateur-artiste biblique 
& Formateur
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À quoi ressemble l’empreinte  

de 2022 ?

Cette année, j’ai bien pris l’ ”R”, entre 

Rédaction et Relectures ! Mon temps  

s’est partagé entre la relecture de RDV,  

à la fois The App et The Book, ainsi que 

la rédaction pour ces derniers et pour les 

projets de Noël, de Pâques… Avec Éloïse 

Baslé, nous avons également accompagné 

les premiers pas de Pigments, des 

méditations illustrées hautes en couleurs 

sur les réseaux sociaux deux fois par 

semaine. Il m’est également arrivé d’animer 

des demi-journées bibliques à l’Escale,  

un lieu d’accueil sur Paris. 

À quoi ressemble l’empreinte de 2022 ?

L’année 2022-2023 est pour moi estampillée  

de finalité : la pente a été tantôt glissante, tantôt 

abrupte, ce qui m’a fait prendre conscience qu’il  

était temps (et plus sage) de prendre un autre  

chemin. C’est en effet ma dernière année en tant  

que rédactrice en chef de RDV et je m’apprête  

à passer le relais à d’autres collaborateurs et 

collaboratrices de la Dynamique francophone.

Lula Deroeux
Rédactrice et 

relectrice théologique

LÉA MEIGNIEN
RÉDACTRICE EN CHEF

Comment s’ouvre le chemin devant 2023 ?

À partir de septembre, un chemin nouveau sera le mien.  

Je vais être engagée à mi-temps en tant que pasteure,  

et je vais également commencer mon master en théologie 

pratique. J’ai mis le pied à l’étrier dans le monde du travail  

avec la Ligue, et j’en serais toujours reconnaissante.  

J’ai hâte de voir la suite du parcours de VLP, et  

les nouveaux sentiers verdoyants qui l’attendent ! 

Où t’est-il arrivé de marquer le pas ?Travailler sur l’édition 2024 de RDV The Book m’a rappelée une fois de plus la complexité sous-jacente à ce projet : piloter des rédacteurs et rédactrices de différents pays  et différentes confessions pour accompagner et encourager la jeunesse à lire et s’approprier la Bible. Mais j’avais toujours la sensation d’avoir un caillou dans ma chaussure.  Un renouvellement important s’est imposé, mais la mise en action s’annonce délicate.  Je reste confiante que mes collaborateurs  et collaboratrices sauront prendre les  décisions les plus ajustées.

Comment s’ouvre le chemin devant 2023 ? 

Le flambeau de chaque projet sur lequel j’ai  

pu travailler est transmis à d’autres personnes  

de l’équipe VLP. Dieu merci pour mes collègues  

et le CA pour leur présence ! Heureusement,  

pour la suite, de nouvelles pistes s’offrent à  

moi, mais j’aurais toujours un pied à la LLB  

en tant que bénévole, notamment pour le site 

animationbiblique.org. Rester bénévole à  

la LLB est important pour moi : après tout,  

c’est ainsi que j’ai commencé à m’y investir  

et c’est ce qui m’a conduite où je suis. 

Où t’est-il arrivé de marquer le pas ? La rédaction nécessite le marchepied  de l’inspiration. Parfois, elle court,  les idées fusent et le travail avance  à grande vitesse. Mais à d’autres  moments, l’inspiration est moins  présente et il faut faire face aux  frustrations qui font partie du lot.  Le quotidien du travail à distance  offre une grande liberté, mais cette  dernière est parfois accompagnée  d’une solitude professionnelle. Heureusement qu’il y a Slack  (notre outil d’échange) !
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À quoi ressemble l’empreinte de 2022 ?
Pour la gestion administrative et financière, nos 
pas successifs nous ont amené à choisir un autre 
chemin pour une bonne gestion de notre structure.
En effet, pour une amélioration continue dans notre 
gestion, nous avons opté pour un nouveau logiciel 
de gestion de base de données et un nouveau 
logiciel pour la comptabilité. Le changement de 
direction au mois de juin a aussi donné un autre 
tempo dans l’organisation de nos pas.

À quoi ressemble l’empreinte de 2022 ? 

Elle semble beaucoup ressembler à celles des  

années précédentes. Mais, à y regarder de plus  

près, on remarque qu’elle laisse apparaître que  

les chaussures deviennent plus usées. La marque  

n’est plus aussi profonde et franche. On sent bien  

que le pas s’est fait plus chancelant. Mon chemin  

de ronde s’est organisé entre plusieurs tours  

qui se succèdent tout au long des remparts  

de l’année. Appels à dons, chemin de Pâques,  

rapport d’activités, rentrée des CFME, calendrier  

de l’Avent et carte de vœux. 

Riana RYCHEN
comptabilité/secrétariat

Kevin Burt
Responsable communication

Où t’est-il arrivé de marquer le pas ? 

S’il y a bien une sensation désagréable  

quand on randonne, c’est d’avoir l’impression 

de tourner en rond. Mais je me demande si  

ce n’est pas un caillou dans ma chaussure  

qui me gênait davantage. Parfois, notre plus 

grand adversaire dans cette marche qui 

demande de l’endurance, c’est nous-même. 

Alors sans doute que si j’ai marqué le pas, 

c’est par faute de perdre de vue l’objectif.  

Fort heureusement, je ne marche pas seul  

et l’esprit d’équipe de la cordée permet de 

regagner rapidement un nouveau souffle.

Où t’est-il arrivé de marquer le pas ?

Pendant une grande partie de l’année,  

mes pas étaient partagés entre  

l’ancien système et le nouveau système, 

l’ancien directeur et le nouveau directeur : 

Ces pas n’étaient pas faciles à tenir  :

- parfois ils sont incertains car  

avec un nouveau logiciel, je pensais  

gagner un pas en avant et dans  

la foulée je recule de deux pas.

- parfois je patinais sur place  

pendant des jours et des semaines

- parfois ils sont rassurants et parfois  

ils sont hésitants

En résumé, les défis, les frustrations et les 

fatigues ont marqué mes empreintes pour 

2022 afin de se réadapter dans ce nouvel 

environnement de gestion et de logiciel.

Comment s’ouvre le chemin devant 2023 ? 

Heureusement, le Seigneur a été le maître de mes pas.  

Ainsi, rapidement vers la fin de l’année, j’ai pu maîtriser  

la situation. Les tâches administratives ont été gérées comme  

il faut. Les états financiers et les reçus fiscaux ont pu être  

terminés dans les délais. La gestion quotidienne a pu suivre  

son cours. Avec des pas rassurants, j’ai entamé l’année 2023  

et j’espère une année de stabilité afin de pouvoir se focaliser  

sur des projets innovants pour notre structure.

Comment s’ouvre le chemin devant 2023 ? 
Le chemin s’annonce plein de nouveaux  
challenges. Après le temps de la remise  
en question, de l’analyse, voici le temps  
de l’action, de reprendre la route de plus belle. 
Nous avons mieux réparti nos charges avec  
Eloïse pour avoir chacun un sac à dos plus 
équilibré. Pour éviter de nous perdre à nouveau, 
nous avons aussi demandé l’aide d’une guide  
en communication qui va nous aider à mieux  
tracer la route de Vivre La Parole.    
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À quoi ressemble l’empreinte de 2022 ?
L’empreinte de 2022-2023 est unique en  
son genre, avec de nouvelles chroniques 
émergentes (comme le format Pigments), 
des empreintes digitales ;-) de motion 
design et montage son1ore (carte voeux 
animée, méditations du chemin de Pâques 
2023, et d’autres work-in-progress,...),  
un nouveau sillon graphique avec  
la création de la maquette imprimée  
Prier@gir ainsi que des espaces réflexifs, 
créatifs et brainstormings avec l’équipe 
Vivre la Parole lors de visios et de 
CoPilotages.

À quoi ressemble l’empreinte de 2022 ?

Me voici au terme de cette première ascension  

en tant que premier de cordée. Du haut du sommet, 

je mesure la distance parcourue. En alpinisme, le chef 

de cordée donne l’élan au reste du groupe : il en a 

la responsabilité et doit s’assurer que tout le monde 

puisse arriver au sommet. Bien sûr, sans l’aide et le 

soutien du camp de base (le CA), une telle ascension 

n’était pas réalisable. Cette première étape fut une 

belle expérience et m’encourage à poursuivre cette 

excursion.

Eloïse Baslé
COMMUNICATION

Thibault FOULON
Directeur de la Ligue VLP

Comment s’ouvre le chemin devant 2023 ?

Le chemin s’ouvre sur une nouvelle répartition des missions avec 

mon acolyte graphiste Kevin qui donne un nouvel élan enthousiaste 

qui naît avec le printemps. La mise en page de RDV The Book 2024 

est à mi-parcours, et une vidéo de présentation de la structuration 

de la Ligue pour la Lecture de la Bible (pas si évidente pour tout  

le monde !) est en cours de création. À suivre ;-) 

Où t’est-il arrivé de marquer le pas ? En tournant la tête, j’aperçois nos traces sur  le chemin enneigé. Une ascension n’est jamais une ligne droite et il arrive parfois que l’on change de voie ou que l’on s’arrête. Et soudain arrive l’impensable. Alors que nous étions confiants,  une masse de neige se détache, vient tout emporter, balayant nos certitudes et nous forçant à réévaluer notre parcours. C’est le temps des décisions importantes et de se rappeler que nous ne pouvons pas tout contrôler. Malgré l’incident, Dieu est resté à nos côtés et a ouvert d’autres chemins que nous n’aurions pas nécessairement pris. 

Où t’est-il arrivé de marquer le pas ? 

J’ai parfois marqué le pas dans ma difficulté 

à récolter les actualités des activités de 

chaque membre de Vivre la Parole, au jour 

le jour, pour les communiquer avec le bon 

médium. Pas évident, à distance, d’être  

à l’affût de qui fait quoi—où—quand et  

de la donner à voir et lire aux adhérents  

et adhérentes de la Ligue ! C’est là où  

les visios et CoPils permettent d’actualiser 

ces canaux de communication entre nous. 

Comment s’ouvre le chemin devant 2023 ? 
Ce premier sommet n’était qu’une étape.  
Nous regardons plus haut, plus loin avec 
l’expérience de l’année que nous laissons  
derrière nous. La poursuite de l’ascension  
devra se faire en laissant partir des équipiers  
pour en accueillir d’autres. La vie est faite  
de départ et de renouveau. Pour ma part,  
le temps est venu d’assumer pleinement  
mon rôle et de me consacrer entièrement  
à cette courageuse équipe de Vivre la Parole. 
J’espère les guider là où Dieu nous appelle,  
et à me laisser aussi transformer par la vie  
de chacun et chacune. 
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À quoi ressemble l’empreinte de 2022 ? 
Au 1er janvier d’une année comptable, la voie est toute tracée : le budget a été établi 
et adopté à l’Assemblée générale. Il nous permet de cheminer avec les chiffres 
jusqu’au 31 décembre. Sur le sentier, des fournisseurs proposent des outils de 
communication, recherche de fonds, maintenance du site, animation, formation, 
aumônerie. Il y a des gros cailloux difficilement  
évitables comme les salaires et les charges  
sociales. Finalement au bout du chemin 2022 :  
252 800€ dépensés. 251 500€ reçus.

Martine Charlemagne  
/trésorerie

Comment s’ouvre le chemin devant 2023 ?

2023 un nouveau chemin ? Oui et non.  

Il est nouveau car nous ne pouvons voir 

où il nous mène. Des accidents de terrain,  

il y en aura, des bonnes surprises aussi.  

Il faut avancer avec confiance et repenser 

notre budget 2023, revoir les objectifs,  

les moyens que l’on se donne pour arriver 

au but de la randonnée. Après cinq années 

d’une bonne avancée, faisons en sorte que 

VLP ne passe pas à côté du chemin choisi 

par Dieu.

Où t’est-il arrivé de marquer le pas ? 

Il ne restait plus que quelques kilomètres, 

mais les provisions s’amenuisaient,  

il devenait difficile de mettre en action  

les projets restants et surtout d’entrevoir  

la nouvelle route 2023 avec sérénité.  

Nous étions au bout de nos ressources  

et le ravitaillement tardait à renflouer  

les caisses. Heureusement, des pèlerins 

sont venus à la rescousse. En répondant 

à l’appel au secours, ils nous permettent 

aujourd’hui d’avoir les moyens et l’énergie 

de marcher sur la route 2023 grâce à leurs 

soutiens généreux. Merci !

À quoi ressemble l’empreinte de 2022 ?

2022 est pour VLP l’année du changement. 

Changement de directeur avec le départ de 

Bertrand et l’arrivée de Thibault, son successeur. 

Mais aussi le renforcement de l’équipe avec 

l’arrivée d’un nouvel animateur biblique 

Makensonn. Il a fallu beaucoup d’énergie  

à Thibault pour prendre la suite de Bertrand.  

Le CA lui est déjà très reconnaissant de tout  

le travail réalisé aussi bien en interne avec 

l’équipe et le CA, qu’en relation avec les autres 

Ligues et le monde des églises.

Où t’est-il arrivé de marquer le pas ? Incontestablement, le décrochage des dons du début de l’année a généré beaucoup d’inquiétudes de notre part mais aussi de l’équipe. Pour passer ce cap difficile, nous avons pu compter sur l’aide précieuse des autres Ligues et de la fondation individualisée le temps que nos donateurs se remobilisent suite à notre appel. Belle solidarité ! Cela  nous a fait chaud au cœur. Merci Seigneur.

Comment s’ouvre le chemin devant 2023 ?
Ce début d’année difficile nous a encouragés 
à revoir notre stratégie pour les années à 
venir. Elle est simple : renforcer ce qu’on 
sait déjà faire, c’est-à-dire la formation et 
l’animation biblique et abandonner ce qui ne 
correspond pas directement à notre mission. 
Avec les départs annoncés de Léa et de Lula, 
l’équipe va donc se réduire et se réorganiser 
autour de ce noyau dur. Dans cette nouvelle 
stratégie, Thibault va passer à plein temps et 
nous ferons appel à un professionnel de la 
communication pour nous accompagner.

Conseil 
d,Administration
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recettes
RAPPORT FINANCIER 2022

dépenses

300 000

225 000

Contributions* Dons dédiés** Dons généraux Total

Projet 2022 Réalisé 2022

115 000

75 000

Cotisations* Communication*** Total

Projet 2022 Réalisé 2022

Recettes Projet 2022 Réalisé 2022

Contributions* 25 000 16 700

Dons dédiés** 30 000 54 500

Dons généraux*** 188 000 180 300

Remboursement de frais 600

Total 243 000 252 100

*Contributions de nos usagers (églises, associations...) et soutiens
**Reprise de dons dédiés antérieurs + avance Fondation
***Dons reçus toute l’année de nos donateurs particuliers

Remarque : solde bancaire au 31/12/2021 = 80 700
solde bancaire au 31/12/2022 = 49 700
diminution = 31 000
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Dépenses Projet 2022 Réalisé 2022

Contributions* 6 000 3 900

Fonctionnement** 22 000 38 000

Communication*** 45 000 33 400

Salaires et charges**** 170 000 182 400

Total 243 000 253 800

*Fédération Ligue, SUI, FPF et CNEF 
**Tous les frais de fonctionnement, déplacements compris 
***Communication papier et numérique et recherche de fonds 
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